



Communiqué Presse – Mardi 4 février 2025
Joël BRUNEAU – Député de la 1^{ère} circonscription du Calvados

Objet : Question d'actualité au Gouvernement du mardi 4 février 2025

Ce mardi 4 février, j'ai **interpellé le Gouvernement lors de la séance des QAG sur le défi démographique** auquel nous avons à faire face et ses conséquences sur notre système de protection sociale et notre système de retraite.

En 2024, le nombre de naissance en France a atteint son plus faible total depuis 1945. **Depuis 1980, alors que le nombre de retraités a été multiplié par 3, celui de la population active n'a été multiplié que par 1,25.**

Si j'ai bien conscience que la situation politique ne prédispose pas aux réformes structurelles qui s'avèrent pourtant incontournables, je pense qu'elle ne peut nous permettre de justifier notre inaction.

C'est pourquoi, au travers de ma question, j'ai appelé le Gouvernement à regarder cette réalité du vieillissement de la population en face et à **engager dès maintenant une réflexion transpartisane**, en associant tous les acteurs afin de partager un constat et **d'amorcer des réformes structurelles**.

Je tiens à **saluer Catherine VAUTRIN**, ministre du travail, de la santé, des solidarités et des familles pour sa réponse qui démontre une volonté d'agir sur ce sujet majeur.

Joël Bruneau
Député du Calvados